



Yaa ASANTEWAA

GHANA

1840

Año de nacimiento

17 DE OCTUBRE DE 1921

Fecha de fallecimiento



PALENTÓLOGA

Área en donde sobresalió

“Debo decir esto: si a ustedes, los hombres de Ashanti, no avanzan, entonces nosotras lo haremos. Nosotras, las mujeres, lo haremos. Tendré que recurrir a mis compañeras. ¡Pelearnos!”

DATOS DE VIDA

Yaa Asantewaa (c. 1840 – 17 de octubre de 1921) fue una reina guerrera del Imperio Ashanti (actual Ghana), conocida por liderar la rebelión de 1900 contra las fuerzas coloniales británicas en lo que se conoce como la Guerra del Taburete Dorado. Nació en la región de Ejisu, parte del Reino Ashanti, en la actual región de Ashanti en Ghana.

Yaa Asantewaa fue la reina madre de Ejisu, un papel muy importante en la estructura social Ashanti. Este cargo le permitió ejercer gran influencia en las decisiones políticas y militares de su comunidad.

En ese tiempo, los británicos intentaron capturar el Taburete Dorado, un símbolo sagrado de la autoridad y el poder Ashanti. Cuando los líderes masculinos del reino dudaron sobre la confrontación militar, Yaa Asantewaa asumió el mando. Reunió a un ejército y alentó a los hombres a luchar para proteger su herencia, pronunciando un discurso que ha sido famoso por su valentía y liderazgo. Bajo su comando, los Ashanti resistieron durante varios meses contra las fuerzas británicas.

Aunque la rebelión finalmente fue sofocada, Yaa Asantewaa se convirtió en un símbolo de resistencia anticolonial y fue exiliada a las Islas Seychelles, donde murió en 1921. Su legado sigue vivo como un ícono de la lucha por la independencia y los derechos de las mujeres en África.